



De Fondos a Fondo

Más que Canacindra, que preside **Rodrigo Alpizar**, la que se convertiría en el banco de nicho nivel dos (se exigen 280 millones de pesos y pueden realizar actividades de captación e intermediación de crédito), sería Financiera Emprendedores, que preside **Juan Carlos Sierra Boche**, el también presidente de Amsofom.

Resulta que esta sofom, la primera que se crea bajo el sistema no regulado como sociedad de objeto múltiple, es afiliada de Canacindra como empresa de servicios financieros y su nombre original es Oportunidades para Emprendedores SAPI Sofom.

La califica HR Ratings y dado que tiene registro empresarial, procesos de crédito e historial de financiamiento, incluso con Nafin, es la que solicitará a la CNBV que lleva **Jaime González Aguadé**, su tránsito a banco de nicho.

¿Cuál es la relación con Cancintra?, que se ha especializado en crédito a mipymes del sector transformación, y también ha logrado que con la alternativa de banco puedan obtener las tasas que Nafin de **Jacques Rogozinski**, les lleguen a tasa banco y no “tasa riesgo sofom”, al tiempo en que se puedan fondear con la cliente-la en directo para poder mantener tasas a sus clientes de crédito del orden de TIEE más diez.

Suena bien, pero es curioso que se requiera transformar una sofom en banco para obtener crédito especializado para pymes. Tal vez es el inicio de los bancos sectoriales o comunitarios en México. ¡Puede ser!

Grupo Codere, que preside **José Antonio Martínez San Pedro**, rectificó la información que entregó a la autoridad bursátil española al cierre de 2012, y aumentó de 29.3 millones de euros a 134 millones, el total de sus pérdidas. Una de las razones fue que regularizó su situación fiscal del periodo 2009-12 aprovechando el puente al corriente la filial de México que lleva **Beatriz Rangel**.